



“Hay prisa por **DESAPARECER** al **Inai**; seguiremos tocando puertas”: **Del Río Venegas**

RAFAEL ORTIZ

Norma Julieta del Río Venegas, comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), reconoció que la desaparición de dicho organismo "está muy cerca", y lamentó que los legisladores del oficialismo vayan a vender un voto para eliminar dos derechos ciudadanos: **el derecho a la información y la protección de datos personales**.

Del Río Venegas apuntó que a pesar de que han tocado puertas con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, la mandataria electa, **Claudia Sheinbaum Pardo**, y legisladores de Morena, no les han hecho caso.

"Gente que está ahí (en el Congreso) nos dice lleva prioridad (el dictamen para desaparecer al Inai), nos pide que salga en septiembre para vincularlo con el presupuesto y que ya no haya presupuesto, de ese tamaño es la prisa por desaparecer el derecho a saber y la protección de datos personales en el país", dijo.

"No se vale, pero en fin, vamos a dar la batalla. Es nuestra responsabilidad, por convicción seguir en la batalla, en la defensa. Ayer, algunos legisladores me dijeron 'después del Poder Judicial, va el Inai'. Vamos a seguir en la lucha y a seguir tocando puer-

tas. Es un tema muy delicado", indicó.

"Van a vender dos derechos ciudadanos por un voto, qué lamentable, pero estaremos tocando puertas", puntualizó.

Por otra parte, al profundizar más sobre el tema, la comisionada del Inai apuntó que **hubo personajes, como el presidente Andrés Manuel López Obrador, que cuando estaban en la oposición hace dos décadas se aprovecharon del organismo y ahora lo quieren desaparecer por no convenir a la Cuarta Transformación**.

"Hay personajes que en su momento le apostaron a esto hace 22 años y ellos son los primeros que le están apostando a la desaparición de estos institutos. Es una incongruencia (por parte del presidente López Obrador)", argumentó.

"Es lamentable, pero en vez de preocuparnos hay que ocuparnos, estamos cerca de algunos legisladores. Estamos pidiendo que nos escuchen", destacó.

De igual manera, **Norma Julieta del Río Venegas se preguntó quién va a cuidar los datos personales y el derecho a la información de los mexicanos a partir del próximo año**.

"¿Quién va a cuidar los datos personales de las y los mexicanos en este país? Ojalá sumemos más voces, nosotros hemos dado la batalla, pero este es un

monstruo. No vamos a desistir", enfatizó.

"Vamos a dar la batalla. Hasta donde tope. Tanta gente que luchó por esto, y ahora aquellos que pedían que se abriera la información de los Gobiernos, están cerrando la información", finalizó la consejera.



Norma Julieta del Río Venegas